

## El Congreso feminista de París

(Colaboración inédita)

Confieso que he recibido una gran decepción al asistir á la primera sesión de ese Congreso, que habrá ya clausurado sus trabajos cuando estas líneas sean leídas.

No esperaba yo gran cosa de esa asamblea que, como tantas de este mismo linaje, no vienen á ser sino una serie de manifestaciones puramente platónicas en pro de ciertos ideales justos en principio, si se quiere, pero disparatados y eternamente utópicos en la práctica.

Los Congresos, como ya dije el otro día, han perdido una buena parte de su antiguo interés desde que se han multiplicado tanto en todas las naciones.

Confesemos que entre Ligas, Congresos y Sindicatos vamos gastando el tiempo de nuestras personales iniciativas y que el individualismo, desde el punto de vista de la libertad y de la autonomía, va perdiendo terreno á medida que se van abriendo paso las grandes reivindicaciones colectivas.

¿Es esto un mal? ¿Es esto un bien? No es mi objeto filosofar sobre este punto que pertenece por entero al problema político-social del porvenir, acerca del cual los hombres (y las mujeres, puesto que de mujeres voy á hablar ahora) distan mucho de haber dicho la última palabra.

Decía, pues, que los Congresos van perdiendo su importancia, porque se abusa demasiado de ellos.

Empiezan á cansar y aburrir á los mismos que los organizan, y el público, más ó menos indiferente, que á ellos acude, las más de las veces por curiosidad ó por pasar el tiempo, sale comunmente fastidiado, sin haber aprendido gran cosa de lo que se dice en esas asambleas.

Falta en ellas—se siente á la legua—el ambiente propicio y, sobre todo, falta el verdadero entusiasmo, el auténtico, aquel que con una sola palabra hace vibrar el alma del auditorio, provocando en él la espontaneidad del aplauso ó el sordo murmullo de admiración que suele preceder á las grandes y unánimes aprobaciones.

Esto lo he notado muy particularmente en ese Congreso feminista de París, del que sin duda mis lectores habrán leído ya grandes alabanzas, como si se tratara de algún suceso de trascendencia positiva.

Los feministas que de buena fé creyeran que esa asamblea ha tenido alguna importancia se equivocarían lamentablemente.

Sin apriorismos ni preveniciones de ninguna clase fui al Congreso, del cual esperaba y deseaba que surgiera algún rayo de luz que iluminara mi pobre inteligencia acerca de las grandes cuestiones cuya solución interesa tanto al porvenir de la mujer, siquiera desde el punto de vista de su innata condición de eterna compañera del hombre.

Declaro que salí de la primera sesión del Congreso mal impresionado y sin fuerzas para asistir á la discusión de toda aquella balumba de tituladas reivindicaciones que figuraba en el orden del día de la asamblea.

Desde luego—y que me perdonen la ruda franqueza con que voz á decirlo las pocas ó muchas lectoras feministas que me hagan el honor de enterarse de lo que escribo—la asamblea me pareció, en su conjunto abigarrado, una verdadera olla de grillos.

¿Falta de preparación? ¿Falta de costumbre? La presidencia estaba indecisa en todo; las señoras congresistas no sabían una palabra acerca de lo que al parecer era materia de discusión; todas querían hablar á la vez, y cuando alguna lograba dejarse oír era, no para aducir razones ó argumentos en favor de tal ó cual tesis, sino generalmente para expresar un desideratum genérico que se apartaba del punto concreto de la discusión y no hacía otra cosa que embrollar el asunto.

A Marguerite Durand, que estaba sentada en la presidencia, le oí con pena expresarse con verdadera intransigencia—y hasta ignorancia—cuando decía con palabra autoritaria que al parecer no admitía réplica: «La mujer no pierde su nacionalidad porque se case con un extranjero.»

Esto sería magnífico si no existiese más que una sola ley internacional en materia de matrimonio; pero mientras esto no exista, la declaración, sobre ser puramente platónica, es simplemente absurda, sobre todo teniendo en cuenta la posible presencia de los hijos, que han de reclamar también para sí su nacionalidad...

¿Cuál? ¿Alguien hizo esta objeción, muy acertada, y Marguerite Durand no supo qué contestar, y la presidenta, para salvar su situación deseada, cerró el debate huyendo por la tangente.

A ese Congreso feminista se fué con la pretensión de discutir infinidad de asuntos relacionados—como antes dije—con el porvenir social de la mujer; pero enseguida se echó de ver que las principales ponencias estaban encargadas á personas no precisamente doctas (las hay que son muy inteligentes en el actual movimiento feminista) pero dotadas de preveniciones ó intransigencias antimasculinas, y esto ha dado á ese Congreso un carácter que no es el más propio para llevar la convicción á aquellos que, como yo, sin ser feministas, quisieran hallar el justo medio para dar á la mujer todos aquellos derechos que son humanamente compatibles con las necesidades, exigencias y deberes de su sexo.

El todo ó nada resta simpatías á ese movimiento que, mejor comprendido ó mejor dirigido, podría ser á la larga muy beneficioso para la mujer y hasta para la familia.

Pero las congresistas de este Congreso, y mañana las del Congreso futuro, no quieren dar su brazo á torcer, y levantando, airadas, la voz, usando á veces de violencias como las sufragistas de Londres, se encaran con el hombre y le dicen:

«La mujer es tu igual; queremos disfrutar, por consiguiente, de todos tus derechos.»

Y los deberes... ¿quién habla de ellos? Pero cuándo se levantará en una de esas asambleas—donde se vé patente lo que serían los parlamentos si en ellos tuviese acceso el bello sexo—la voz razonable que haga comprender cuánto hay de utópico y absurdo en querer igualar la mujer al hombre en la mancomunidad de derechos y deberes?

A. VINARDELL ROIG.

París, Junio 1908.

## NOTAS DE SPORT

(De colaboración)

Del goll.—Jugadores del goll.—En La Boulie.—Sport femenino.

Necesario es, si hemos de responder á la realidad y á las corrientes de la moda, hablar del «goll» ese interesante juego que actualmente está haciendo furor.

El mes de Junio reúne en sí todas las grandes semanas deportivas; pero la primera quincena de Agosto es por excelencia la época del «goll», que ahora se juega con más entusiasmo y afición que nunca.

No hace mucho tiempo que este juego goza de tanto éxito en la Europa continental.

En Francia mismo data de una fecha que nada tiene de remota, y nada decimos respecto á España.

Los jugadores españoles, á decir verdad, ni son numerosos ni por lo general demuestran ser muy diestros, no obstante haber excepciones muy honrosas de distinguidísimas personas que son excelentes jugadores ó jugadoras, pues hay bellísimas damas aficionadas á esta clase de juego.

Tan agradable juego fué exportado de los sportsmen del otro lado del Canal de la Mancha y de los del otro lado del Atlántico, siendo ellos quienes nos iniciaron en los secretos de blandir el club de una manera que la pelota vaya debidamente á hacer trou.

El «goll» no necesita fuerza física, por lo que responde muy bien á la afición de las damas, siendo en él más precisa la destreza que los músculos.

La única dificultad sería que ofrece este juego es la del terreno, que exigiéndolo de muy especiales condiciones es difícil de escoger.

Donde actualmente se juegan interesantísimas partidas es en Versalles, á cuyas puertas puede decirse que está.

Desde París la Boulie no es accesible á todos, pero la facilidad que brinda hoy un automóvil hace, en cambio, que el atractivo del juego en sí mismo se una el de un agradable paseo.

En Dieppe, en Deuville y en la Boulie, en terrenos llanos tapizados de césped, se jugarán este verano interesantes partidos, en los que damas encantadoras y elegantes «sportsmen» y aristócratas, como el gran duque Cirilo, lucen su habilidad y su destreza.

Esta temporada, en La Boulie, los premios se disputarán con más interés que nunca, presentándose á luchar por el destinado á las señoras nueve concurrentes.

No es necesario que jueguen ellas solas; haciéndolo también con caballeros pueden defenderse y hasta obtener señaladas victorias, hallando ocasión excelente para sus delicadas chanzas y encontrando también en este juego ese cachet especial de finura que han ido perdiendo otros sport por lo mismo que á ellos se juega á diario y haberse popularizado en demasía.

El «goll» vivirá largo tiempo por ser un placer mundano y un agradable pasatiempo, en el que, al ver la linda dama, sólidamente calzada y con su airosa falda corta, correr por el terreno difícil seguida del caid, que le lleva los diferentes clubs, siéntese encantadora impresión.

En este sport, en efecto, la mujer puede sin el menor inconveniente tomar parte, y en él se observa que nada pierde su gracia ni delicadeza, por lo que da excelente motivo para que una señora ó señorita goce también de las ventajas del sport al aire libre.

Sin duda la predilección que por el «goll» muestra la nobleza y la elegancia responde á su origen aristocrático, pues sabido es que, nacido en Escocia, fué pasatiempo de reyes y de reinas y María Stuart y Jacobo IV hicieron famosos los partidos en los «links» de Saint-Andrews.

Este juego, repito, vivirá mucho tiempo, y si ahora decae á causa de los calores, se jugará allí donde haya terreno y volverá á su gran boga allá en Septiembre.

BLACK AND WHITE.

## CANTARES

I  
Sé que me vas olvidando  
y me callo y me resigno,  
que tu olvido es el maestro  
que ha de enseñarme el olvido.

II  
Sé que tengo todavía  
un sitio en tu corazón,  
pero temo que me echas  
en la primera ocasión.

III  
Cuando esperas á tu novio  
ni te perfumas ni arreglas,  
mas para quien es el santo  
la función resulta buena.

IV  
Al fin llegaron los días  
en que se forman mis penas  
de pasadas alegrías.

V

Tanto sufrí con tu ausencia,  
que hoy que de nuevo te vas,  
no tienen mis pobres ojos  
lágrimas para llorar.

VI

Son las gotas de ese llanto  
como lágrimas del cielo,  
que está llorando la ausencia  
de mi virgen de ojos negros.

NARCISO DIAZ DE ESCOVAR.

## CINEMATÓGRAFO

(PARA LOS NIÑOS)



1 Contra el diablo.—2 Un collar viviente.—3 La primera máquina de escribir.—4 Los pollos ratoneros.

Como los coreanos son el pueblo más supersticioso del mundo, no es raro encontrar por los montes y caminos de aquel país, clavados en el suelo, algunos troncos, toscamente labrados, figurando horribles cabezas como las que se ven en nuestro dibujo, y que, según sus creencias, sirven para ahuyentar al diablo, autor de todas las desgracias que les sobrevienen, tanto á sus personas como á las propiedades que poseen.

En dichos troncos se leen inscripciones terribles, y de noche suelen estar alumbrados por unos largos palos resinosos, colocados á uno de sus lados.

Por el afán del éxito, en Londres, una artista de café concierto presentase poco há ante su auditorio, con una serpiente viva alrededor del cuello, en vez del collar que acostumbraba á llevar.

Esta clase de adorno es muy común entre las jóvenes de algunas tribus indias, pero de introducirse la moda en Europa, tendrían nuestras elegantes que estudiar un curso de Historia natural antes de adoptar tal clase de aderezos, para distinguir el grado de bondad de tan horribles reptiles.

La actual máquina de escribir que muchos creen inventada recientemente, lo fué en 1863 por un norteamericano llamado Allen, natural de Kentucky, que construyó la primera, cuyo modelo se conserva en el «Patent Office» de Washington.

Como se observará en nuestro tercer dibujo, el mecanismo de la primitiva máquina no ofrecía las grandes complicaciones de las modernas, no obstante adaptarse estas á la estructura de aquella.

Por qué á medida que progresa el arte mecánico pensarán los lectores, y con razón, no se abrevian las dificultades de la máquina de escribir?

Quizá eso sea un misterio de los comerciantes.

\*\*

En el Missouri (Estados Unidos) existen algunas granjas en donde se crían pollos ratoneros, llamados así por la guerra que hacen á tales roedores, no dejando uno vivo en todo el radio que recorren.

De una de dichas granjas está tomado el apunte que representa el cuarto dibujo.

## IMPRESIONES DE UNA LECTURA

### «BALADAS», DE LUIS DE OTEYZA

Un crítico de un periódico madrileño, tratando hace varios días del último libro de Luis de Oteiza, decía que este poeta, que es un hombre alegre, se empeña en aparecer triste en sus obras.

No estamos conformes con tal afirmación. Oteiza, como otros muchos poetas, tiene un temperamento triste, melancólico, admirablemente reflejado en sus composiciones; no es de los que lo simulan, por aparecer más interesantes, como algunas jóvenes el romanticismo. La ficción en literatura, y en todo, se nota por mucho que se asemeje á la realidad.

Lo que acaso ocurra al escritor de quien hablamos sea que en su vida social se esfuerce por revelar una alegría que no siente, á fin de no aparecer como nota discordante en el concierto que forma la juventud, siempre risueña y bulliciosa.

Y dicho esto á guisa de prólogo, expongamos algunas de las impresiones que nos han producido las poesías de Oteiza.

Hará dos años, próximamente, recibimos un libro de este autor desconocido hasta entonces para nosotros.

Vimos en él á un literato de valía á quien reservaba triunfos el porvenir si no se dejaba arrebatar por la corriente del modernismo mal entendido, al que parecía tener afición.

Por fortuna no se ha contagiado del mal que hoy resta méritos á muchos poetas. Hombre de talento y de exquisito gusto, ha tomado del modernismo lo bueno que hay en él, desechando las extravagancias, y ha conseguido hermanar en sus obras los elementos clásicos y los que el progreso nos ofrece tanto en artes como en literatura, presentando un conjunto original, bello, inspirado.

Todas las composiciones reunidas en el volumen titulado *Baladas* tienen un sello de novedad, una delicadeza y un sentimentalismo que encantan.

Algunas de ellas nos recuerdan las maravillosas estrofas de Heine; en otras hay un profundo saber bequequeriano; mas ninguna puede conceptuarse como imitación de las del insigne lírico alemán ó del gran psicólogo español.

Casi todas las composiciones de Oteiza tienen también el mérito de la brevedad. En muy pocos versos, muy sencillos, muy fáciles, el poeta sabe desarrollar un pensamiento hermoso, lanzar una queja de su alma dolorida, deshojar una modesta siempreviva de la tumba de sus recuerdos.

La poesía que sirve de prólogo es una verdadera preciosidad. Y cuantas forman la colección, con su vaga melancolía, con una tristeza análoga á la que se desprende de los cantares andaluces, dejan en el alma del lector un algo inexplicable que encanta y apena al mismo tiempo, que no arranca lágrimas á los ojos, pero que borra la sonrisa de los labios; el sabor agri dulce de las frutas americanas.

La forma aparece siempre correcta; la versi-

ficación armoniosa, aunque en ella se emplean, á veces, combinaciones métricas poco usuales, á las que no tenemos acostumbrado el oído; no hay rebuscamiento de imágenes ni abuso de figuras; todo en las *Baladas* de Luis de Oteiza es sencillo, todo sentimental, todo delicado, como esos cantos que le dan nombre; como la endecha amorosa que entona la virgen de ojos de cielo y cabellera rubia, acompañada por el manso susurro de las aguas del poético Rhin.

Hoy que tanto se habla de la *Alegría del vivir*, saludemos en este joven literato al verdadero cantor de las *Tristesas de la vida*, alma genuina de las almas de Becquer y Ganivet.

RICARDO DE MONTIS.

## Banco de España.—Sucursal de Córdoba

### EMISIÓN DE DEUDA AMORTIZABLE AL 4 POR 100

Según lo dispuesto en Real decreto de 27 de Junio último, el Banco de España abrirá suscripción pública para la negociación de Deuda Amortizable al 4 por 100, por la suma de 160.000.000 de pesetas nominales.

Dicha Deuda se amortizará en 50 años, por sorteos trimestrales, tendrá el interés de 4 por 100 anual y estará dividida en las siguientes series:

Serie A. de	500 pesetas
> B. de	2.500 >
> C. de	5.000 >
> D. de	12.500 >
> E. de	25.000 >

Los títulos llevarán la fecha de 1.º de Julio de 1908, devengando desde esta día intereses, que se abonarán por trimestres vencidos en 1.º de Octubre, 1.º de Enero, 1.º de Abril y 1.º de Julio de cada año.

Esta deuda se computará por su valor nominal en toda clase de fianzamientos al Estado y será admitida por el Banco en garantía de operaciones de préstamo y de crédito, dentro de las condiciones reglamentarias, tan luego como existan las carpetas provisionales de los títulos respectivos.

Los sorteos para la amortización se celebrarán con un mes de anticipación á la fecha de cada vencimiento trimestral y se ajustarán al cuadro que se estampará al dorso de los títulos.

El Banco de España tendrá á su cargo el servicio de pago de intereses y amortización en Madrid ó en Sucursales, á voluntad de los tenedores; á cuyo efecto el Tesoro le entregará la cantidad que corresponda en cada trimestre, con anterioridad á su vencimiento.

La suscripción se verificará, por cuenta del Tesoro público, en las oficinas del Banco de España y en todas sus Sucursales, excepto en las islas Canarias, el día 9 del actual, desde las nueve de la mañana hasta las cinco de la tarde.

Los títulos se cederán al tipo de 85'75 por 100 del valor nominal, por cantidades que no bajen de 500 pesetas ó sean múltiplos de esta suma.

En pago de la suscripción se admitirán, por todo su valor nominal y los intereses vencidos hasta el día 9 del corriente, las Obligaciones del Tesoro emitidas en virtud de los Reales decretos de 28 de Mayo de 1907 y 11 de Abril de 1908.

Los pedidos de suscripción, en Obligaciones ó en metálico, se harán separadamente en los impresos que facilitará el Banco; pudiendo hacerse directamente por los mismos suscriptores ó por mediación de Agentes de cambio y bolsa y de Corredores de Comercio, en las plazas donde no existan aquellos; abonándose á unos y otros el corretaje oficial.

glado de prisa, porque las paredes estaban sucias, y cubiertas de un papel ya roto en varias partes.

En los rincones se veían algunas telarañas y clavos sin objeto en diferentes sitios, como si antes hubieran servido para otros usos.

Esta sala no tenía más muebles que una docena de sillas, un sofá y dos butacas de tapicería, ya muy usadas, y una consola antigua con dos floreros en el centro.

Los balcones carecían de colgaduras y hasta de cortinillas, estando rotos algunos cristales.

En el gabinete de la derecha se habían esmerado un poco más, adornándole con una sillera azul, un tocador muy bonito y una linda cama de acero con colgaduras de muselina blanca.

En el gabinete de la izquierda se había dispuesto el comedor y ya se veía en el centro la mesa puesta con cubiertos para dos personas, lo que hizo frotarse las manos con satisfacción á la Golondrina.

Las puertas eran todas muy sólidas y con fuertes cerraduras. Isabel se había sentado en el sofá de la sala, encontrándose sin fuerzas para pasar adelante; pero la vieja, después de haberlo registrado todo, fué hacia ella, la tomó del brazo y le dijo:

—Vamos, hija mía, otro pinito; tenemos á dos pasos el restaurador de nuestras fuerzas.

Luego, volviéndose enseguida hacia la vizcaina que de pié en la puerta esperaba sus órdenes, exclamó:

—Sirvanos V. el almuerzo.

—Isabel fué al comedor y creyendo también que su debilidad consistiría en la falta de alimento, se dispuso á tomar alguna cosa, no sin dirigir antes una mirada en torno suyo exclamando entre suspiros:

A los pedidos á pagar en Obligaciones del Tesoro, se acompañarán estos valores, debidamente facturados; ingresando en las Cajas del Banco, sin cupón, las Obligaciones de 1.º de Julio de 1907, y de los cuatro cupones que llevan unidos, las de 1.º de Mayo del año actual.

Los suscriptores por este concepto recibirán un resguardo talonario del importe de las Obligaciones, más el de los intereses vencidos; resguardo que será canjeado por las correspondientes carpetas provisionales, cotizables en Bolsa, y estas lo serán á su tiempo por los títulos definitivos de Deuda al 4 por 100 amortizable.

Dichas carpetas llevarán cuatro cupones, representativos de los intereses á satisfacer en 1.º de Octubre del año actual y 1.º de Enero, 1.º de Abril y 1.º de Julio de 1909.

Las suscripciones de Deuda amortizable, pagaderas en Obligaciones del Tesoro, no estarán sujetas á prorrato, y por las fracciones que no lleguen á 500 pesetas se dará un residuo.

Los suscriptores á pagar en metálico entregarán, al hacer sus pedidos, el 10 por 100 de su importe nominal, recibiendo, en cambio, un resguardo talonario de su proporción.

El día 20 del actual entregarán la cantidad necesaria para completar, con la ya pagada, el total importe de la suscripción; recogiéndose entonces á los interesados los resguardos y facilitándose las carpetas provisionales.

Si el producto de la suscripción pública fuese superior á la cantidad de 160.000.000 de pesetas, se hará un prorrato entre los suscriptores á metálico, para reducir sus pedidos á la cantidad que proporcionalmente les corresponda, la cual se abonará en un residuo, cuando no llegue á 500 pesetas nominales.

Los suscriptores por Obligaciones de Deuda flotante, que tengan estos valores depositados en las Cajas del Banco, no necesitan retirar previamente los depósitos para acudir á la suscripción; pudiendo entregar los resguardos, bajo la correspondiente factura, previo el pago de los derechos de custodia devengados. Dichos resguardos deberán contener al dorso el Recibo del interesado.

Se entenderá que no desean tomar parte en la suscripción los tenedores de Obligaciones de Deuda flotante que las tengan depositadas en el Banco y no hagan el pedido correspondiente, acompañado de los resguardos de los depósitos, el citado día 9 del corriente.

Los tenedores de Obligaciones que las tengan en el Banco de España en garantía de operaciones de préstamo ó de crédito, si antes del día 9 de este mes no avisan en contrario, se entenderá que acuden á la suscripción de Amortizable; pudiendo también, si lo prefieren, presentar sus pólizas bajo factura, que podrá ser intervenida por Agente de Bolsa ó Corredor de Comercio, donde no existan aquellos. Dichas pólizas se les devolverán con nota en que conste que la garantía de Obligaciones quedará sustituida por la nueva Deuda Amortizable.

Como la comisión de operaciones ha de reunirse el día 8 del actual, todas las de descuentos, préstamos y créditos habrán de solicitarse hasta la referida fecha inclusive, antes de las dos de la tarde, puesto que el día 9 de la suscripción, no han de concederse las expresadas operaciones.

A partir de las once de la mañana, se anunciará cada dos horas y se expondrá al público en un cuadro colocado en el vestíbulo del Banco, el importe total de los pedidos de que se tenga conocimiento.

Las puertas exteriores del Banco se cerrarán á las cinco de la tarde, y los suscriptores que se hallen á dicha hora dentro del edificio podrán hacer sus pedidos por el orden que se establezca.

Córdoba 3 de Julio de 1908.—El Secretario, Federico Heredia.

## CORREO TAURINO

Corridos anunciados para hoy: Madrid.—Salero, Mazzantini y Gaona. Toros de Nandín.

Barcelona.—Guerrero, Bienvenida y Serriano. Reses de Veragua.

Valencia.—Capita, Calerito y Mojino chico. Ganado de Miura.

Nimes.—Fuentes, Cocherito y Vicente Segura. Educandos de Guadaletas.

Priego.—Conejito III y Bonoso. Lisboa.—Bombita.

Sevilla.—Jaqueta, Trueno y Copao. Morlacos portugueses de Patricio.

Cartagena.—Punteret, Gabardito, Minuto chico y Medina. Ocho cornúpetos de don José Bueno.

Huelva.—Navarrito, Aguirre y Cuatrodedos. Novillos de Parladé.

Línea de la Concepción.—Camisero, Pepete y Moreno de Alcalá. Bichos de Miura.

Almería.—Manuel Domínguez y Luis Pomier.

He aquí el orden que han de llevar las corridas que se celebrarán en Valencia los días 25, 26, 30 y 31 del actual:

Día 25.—Algabeño, Lagartijo y Bombita III. Toros de Pablo Romero.

Día 26.—Algabeño, Lagartijo y Moreno de Alcalá. Ganado de Miura.

Día 30.—Bombita, Machaquito y Gallito. Bichos de Guadaletas.

Día 31.—Cuatro reses de Concha y Sierra y cnauro de Campos para Bombita, Machaquito, Gallito y Regalerín.

—El espada Fermín Muñoz (Corchaito) toreará en Burdeos el día 12 de los corrientes.

—La nueva plaza de toros de San Clemente (Guena) se inaugurará el día 29 de Agosto con una corrida mixta, en la que actuarán de matadores Minuto y Alhameño.

—El diestro madrileño Maxxantiniño toreará en Toulouse (Francia) el día 26 de los corrientes.

—El novillero sevillano Olmedito ha sido ajustado para torear los días 12 y 19 del corriente en Minas de Horcajo.

—Machaquito de Sevilla y Arayito estoquearán cuatro novillos de López Plata el día 19 próximo en La Línea de la Concepción.

—Con motivo de las fiestas del Apóstol Santiago se celebrarán en Santa Cruz de Tenerife dos novilladas en los días 19 y 25 del actual, en las cuales Alvaradito y Templo de Sevilla lidiarán reses de don Felipe de Pablo Romero y don Carlos Conradi.

—La empresa de Almería ha firmado ya los contratos con Fuentes, Gallito, Bienvenida y Relampago para las corridas de feria.

La segunda será en la que se despida Antonio Fuentes.

## COMISIÓN PROVINCIAL

### Sesión del 26 de Junio

Extracto de los acuerdos tomados en esta sesión:

Quedar enterada con satisfacción de los acuerdos tomados por el Presidente de la Diputación con motivo del natalicio del nuevo Infante, consistentes en telegrafiar á Sus Majestades felicitándoles y dándoles las gracias por el indulto concedido al reo de muerte José Genaro Jiménez Cantero.

Autorizar el ingreso de Tomás Valenzuela Expósito en el departamento de dementes del hospital de Agudos.

Passar á Contaduría, para los efectos correspondientes, la certificación que envía don Juan Espejo Moreno, pensionado por la Diputación para que continúe sus estudios de música en el Conservatorio de Madrid, acreditando haber obtenido notas de sobresaliente en los últimos exámenes.

Admitir la excusa presentada por don Juan de Dios Aguayo Salamanca del cargo de concejal del Ayuntamiento de Santaella.

Rebajar las cuotas impuestas en el reparto de arbitrios extraordinarios del corriente año formado en Montemayor á don Francisco de Alvear y Gómez de la Cortina, Conde de la Cortina, y á don Bartolomé Laguna Torres.

Informar al señor Gobernador en el sentido de que proceda desestimar el recurso de alzada interpuesto por don José Quintana y otros concejales del Ayuntamiento de Fuente Obejuna contra el acuerdo de esta Comisión declarándolos incapacitados para ejercer dichos cargos.

Declarar la responsabilidad del alcalde y concejales del Ayuntamiento de Puente Jenil por débitos al contingente del cuarto trimestre del año último.

Conceder una gratificación de mil pesetas á don Rafael Beltrán y Burón, médico nombrado para la observación de mozos del reemplazo actual y revisión de los anteriores, por los servicios que ha prestado en tal concepto.

Y adquirir por administración las alpagatas necesarias para los acogidos en la Casa Socorro Hospicio.

## TRIBUNALES

### Juicios orales

Mañana, ante la sección primera de esta Audiencia, se celebrarán las vistas en juicio oral y público de dos causas.

Una seguida en el juzgado de Córdoba, por lesiones, contra Ricardo Márquez Mondéjar, á quien defenderá el abogado señor Melendo y representará el procurador señor Castejón.

Y otra instruida en el juzgado de Bujalance, por disparo, contra Ildesfonso León Moya, que será defendido por el señor Castillo y representado por el señor la Cerda.

### Juicio por jurados

En la sección segunda se verá mañana, con intervención del jurado, la causa procedente del juzgado de Priego, seguida por el delito de robo, contra José Porras Rosales y cinco más.

Los señores Contreras, Flores, Gutiérrez Ravé, Enriquez y García Serrano tienen á su cargo las defensas y los señores Espinosa y García Varo las representaciones.

## GACETILLA

—**Posesión.**—Anteayer tarde tomó posesión en la Santa Iglesia Catedral del beneficio con cargo de Maestro de ceremonias el presbítero licenciado don Jesús B. López de la Manzanara, para el cual fué nombrado, según ya hemos dicho, después de practicar brillantes ejercicios de oposición. Los numerosos invitados al acto fueron obsequiados en casa del nuevo beneficiado con un espléndido lunch.

—**Nombramientos.**—La Audiencia territorial de Sevilla ha nombrado juez suplente del juzgado municipal de la derecha de Córdoba á don Angel Larriba López; idem del de Espiel á don Juan Reyes Abril; fiscal suplente del de Aguilá á don Amador Linares Navarro; fiscal del de Hornachuelos á don Antonio Martínez Méndez, y adjunto del de Villafranca á don Rafael Molina Cuestas.

—**Que se vigile.**—Varios vecinos de esta capital nos ruegan que llamemos la atención del señor Alcalde respecto á la necesidad de que, como en años anteriores, establezca un servicio de vigilancia en el sitio del Guadalquivir llamado la «Isla», paraje muy peligroso para los niños que van allí á bañarse en gran número. Hace pocos días, según nuestros comunicantes, dos jóvenes estuvieron á punto de perecer ahogados en repetido lugar. Como la reclamación es muy justa, tenemos la seguridad de que la atenderá el señor Pineda de las Infantas.

—**Notable operación.**—El primero del actual fué operado en el hospital de Crónicos un niño de ocho años, llamado Rafael Doblas Agüera, por el distinguido médico-cirujano de la Beneficencia provincial don Vicente Orti Muñoz, quien le extrajo, con extraordinaria habilidad y rapidez, una piedra de las nomencladas morunas, y del tamaño de una nuez pequeña, que producía al paciente grandes dificultades, y que hubiera puesto en peligro su vida en muy breve tiempo. El Doblas está perfectamente. Al señor Orti le auxilió en la operación el médico don Manuel Villegas. Ni uno ni otro han interesado cantidad alguna, por su trabajo, no obstante las ofertas hechas por los padres del Doblas. La conducta de la hermana de la caridad que ha asistido al enfermo es digna de todo encarecimiento, pues responde con exceso al fin de su hermosa institución.

—**Propuesta.**—Por el claustro de esta Escuela de Veterinaria han sido propuestos para las plazas de profesores auxiliares interinos de la misma don José Jiménez Gacto, para la de disector anatómico, y don Juan Ortiz Redondo, para la de profesor de fragua. Damos la enhorabuena á dichos señores.

—**Una denuncia.**—En la Inspección de vigilancia se ha presentado un sujeto, vecino de esta capital, para denunciar el hecho de que otro individuo, al abonarle el importe de una caballería que le había comprado, le dió un billete de cincuenta pesetas, falso, y se niega á cambiárselo por moneda legítima.

—**A los interesados.**—Los vecinos de esta capital Rafael Casana Boires, Miguel Ibáñez Jiménez y María Combé, cuyos domicilios se ignoran, deben presentarse en la Secretaría del Gobierno militar para recoger documentos que les interesan.

—**Bien hecho.**—El perito don Manuel Ga-

rrido mandó retirar ayer del mercado de la Jandería treinta y cinco kilogramos de manzanas y diez cuartillos de leche que no estaban en condiciones para el consumo.

—**Muy merecido.**—Después de brillantes ejercicios en las oposiciones de ingreso ha obtenido plaza en la Academia de infantería el apreciable joven don Emilio Kincoín Jiménez, alumno de la Academia Cívica militar de Sevilla. Nuestra enhorabuena al interesado y á los padres por tan lisonjero éxito.

—**Entrega.**—El jefe de la guardia municipal entregó ayer, ante un testigo, á doña Carmen Gómez, domiciliada en la plaza de las Tazas, número 5, que se presentó á reclamarlo, el sobre lacrado de cuyo hallazgo dimos cuenta hace varios días, para que llegara á conocimiento de la persona que lo hubiera perdido.

—**Circular.**—Con el presente número acompañamos un prospecto de la joyería «La Oriental», establecida en la calle Gondomar, núm. 1, referente á las ventajas que su dueño, el señor Fernández Estévez, proporcionará al público que lo favorezca con sus pedidos.

—**Detenciones.**—El cuerpo de vigilancia ha detenido á un sujeto que blasfemaba en la vía pública, y á otro que estaba reclamado por el juez de instrucción de esta capital como autor de un delito de hurto.

—**Minas.**—El personal del cuerpo nacional de minas al servicio de esta provincia demarcará las siguientes del 19 al 26 del mes actual: la de hierro San Rafael y la de hierro y otros San Antonio, ambas del término de Torrecampo; la de plomo Cuatro Amigos, de Fuente Obejuna, y la de hierro San Alfonso, de Añora.

—**Honras fúnebres.**—El lunes 6 de los corrientes, á las diez de la mañana, se celebrarán en el parroquial de nuestra Señora del Carmen, de Montoro, así como en la de San José, de Madrid, las honras fúnebres en sufragio por el alma de la señora doña María Teresa González y Pérez. Según nuestros informes, en los funerales de la Corte tendrán representación distinguidos elementos de la literatura y de la enseñanza que acompañan en su duelo á los señores Jiménez Valverde y Jiménez de González (esposo é hijo, respectivamente, de la finada) quienes á su vez estarán representados en los de Montoro por sus deudos y amigos. Les reiteramos nuestro sincero pésame.

—**Menudencias.**—La guardia municipal ha denunciado á varios jóvenes por causar destrozos en el jardín de la plaza de San Bartolomé; á una mujer que en la calle del Toril maltrató á otra; á un joven que rompió un cántaro á una mujer en la fuente de la calle Mucho Trigo; á varios sujetos que cuestionaron en una taberna de la calle del Poyo y uno de ellos amenazó á otro con una navaja, y á unos jóvenes que rompieron los cristales de una ventana en una casa de la calle Manriques. También ha dado parte de que la fuente pública de la plaza de la Paja tiene obstruido el tragante, y de que la cloaca de la misma produce malos olores.

—**Robo.**—En la aldea de Zambra le han sido robadas á María Luna Arcos varias prendas de vestir, dos pares de zarcillos y treinta pesetas que guardaba en una habitación que al efecto tenía alquilada, pues dicha mujer hace muchos años que reside en Rute en calidad de sirvienta. Por recaer vehementemente sospechas de que sean los autores del hecho han sido detenidos los vecinos de la casa, y el juzgado trabaja activamente para esclarecer los hechos.

—**Rescate.**—La guardia civil del puesto de Castro del Río ha rescatado una mula que el día treinta de Mayo último fué hurtada al vecino de dicha villa don Eugenio Riobóo.

—**«Rocio».**—Recordamos á nuestros lectores que el único puesto de venta en Córdoba de la novela de toreros Rocio, es el kiosco Centro del Gran Capitán. La obra completa 25 céntimos.

—**Para los baños, ofrecemos completo surtido en adornos, entredoses, encajes, telas de encaje, puntillas valencienas, tiras y entredoses bordados, cintas, corbatas y chalinis de gasa, plissés, rizadillos, cinturones novedad, peinetas y otros mil artículos de novedad y fantasía, á precios muy limitados. Pasamanería «La Sevillana», Letrados 24.**

—**El perfume de un siglo.**—El Agua de Florida de Murray y Lanman está ante el público desde el año 1808. Cuenta ya casi un siglo de existencia, y es hoy más popular que nunca. Sólo el verdadero mérito resiste así á la prueba del tiempo.

—**La caspa es el mayor enemigo del cabello;** hay, pues, que destruirla y evitarla, lo que se consigue fácilmente con el agua La Flor de Oro, la que además aviva el crecimiento del cabello y le conserva la suavidad y color naturales de la juventud. Se vende en las perfumerías y droguerías.

—**Una madre robusta y con sangre rica** criará á su hijo sano, evitándole el raquitismo: la Hemoglobina Asimilable Stengre dá fuerza á la sangre. — Venta, farmacias. — Stengre, Cartagena.

—**Los almíbares de frutas y flores** de naranja, las más exquisitas mermeladas y las frutas en su jugo, ultramarinos de Manuel Ortega, Paraiso, 14, antigua casa de Miota.

—**¿Queréis pintar sus casas y muebles con gusto y elegancia?** Comprad en la droguería de Márquez y Urbano en liquidación, Alfaro 11 al 17. Carburo Calcio. Precios sin competencia.

—**Subasta.**—El miércoles 8 de Julio, á las doce del día, tendrá efecto en la casa de préstamos «La Fortuna», calle Alta de Santa Ana, núm. 3, la subasta pública de los lotes que estén cumplidos y no hayan sido renovados ó desamparados.

—**Por crónicas y rebeldes que sean** las enfermedades del estómago ó intestinos son curadas en breve tiempo con la Estomacalina Alfajeme, antigastrálgico poderoso, tónico-digestivo, sin rival y antiarréico, ensayado en la mayoría de los hospitales de España, y cuyo uso no produce el menor trastorno, por ser inofensivo, á pesar de su poder curativo. De venta en las principales farmacias.

—**Si toseis y enfleaqueis, si estais debilitado por una larga enfermedad,** haced uso de la Solución Paulaberge, que suprime la tos, aumenta el apetito y las fuerzas y robustece los pulmones. Compuesta de creosota pura de haya y de clorhidro fosfato de cal, la Solución Paulaberge es remedio eficazísimo en la bronquitis crónica, en los resfriados antiguos y descuidados, en la convalecencia de la neumonía, de la pleuresía, de la gripe. Es el remedio más seguro de la tuberculosis pulmonar. La Solución Paulaberge es empleada, desde hace 25 años, por los médicos del mundo entero, y millares de enfermos le deben su curación. Se vende en todas las farmacias.

—**Dinero.**—Por alhajas todo su valor. Se presta por ropas, efectos, escopetas, cuadros de valor, abanicos, objetos antiguos, pianos y muebles de precio. Horas de despacho, de ocho de la mañana á nueve de la noche; los días festivos se cierra á la una. «La Fortuna», Alta de Santa Ana, núm. 3.

—**¡2 500 pesetas á ganar!**—Véase Concurso 4.ª plana.

## SECCIÓN AMENA

### El vigía

El lunes la luna ofrece calor y agradables vientos. Con factores muy contrarios se forma un grato concierto.

### Pensamiento

Una mujer buena en un salón es flor en un ramo; en su casa es ella el ramo todo.

### Cantar

Algún día me verás cuando no tenga remedio: me verás y te veré sin que á encontrarnos lleguemos.

### De sobremesa

En el café: —Para ella habrá sido un golpe cruel la muerte de su marido.

—Está inconsolable.

—Supongo que habrá abandonado el piano.

—Al contrario: ahora toca más; pero es sólo con las teclas negras.

### Curiosidades

Receta.—Para limpiar bien los cristales se recomienda la magnesia calcinada humedecida con bencina.

## El Cognac

GONZÁLEZ BYASS

DE JEREZ

X SUS VINOS

Fino gaditano

Tío Pepe

Fino viña A. B.

Néctar

Solera 1847

y Manzanilla

de sus bodegas en Sanlúcar

Lo venden en todos los buenos establecimientos.

## COMPANÍA ARRENDATARIA DE TABACOS

El Consejo de Administración de esta Compañía, en uso de las facultades que le confieren los Estatutos de la misma, ha acordado repartir, á cuenta de beneficios del año 1908, un dividendo de 50 pesetas líquidas por acción, que se pagará sobre el capón número 32 de los títulos al portador.

Los cupones se deberán presentar al cobro desde el día 6 de Julio próximo en la Caja de efectos del Banco de España y en las de las Sucesales del mismo en provincias, facturándolos en los impresos que para ello se facilitarán gratis en las mencionadas dependencias á los portadores.

Estos, al presentarlos acompañados de las indicadas facturas, recogerán un libramiento, contra el que se hará el pago el día que en el mismo se señale, si examinados debidamente los cupones á que se refiere resultan legítimos y corrientes. Al pie del libramiento suscribirán los interesados el recibo.

El importe de los cupones presentados en Madrid se pagará por la Caja de efectivo del Banco de España y el de los presentados en provincias por las Cajas de las respectivas Sucesales.

Madrid 24 de Junio de 1908.—El Secretario general, Luis de Albaladejo.

## Sección religiosa

Santo de hoy.—La preciosísima sangre de Jesús, San Atanasio, diácono, y San Miguel de los Santos, confesor.

—**Mañana.**—Santa Lucía y compañeros mártires.

—**Jubileo circular.**—Hoy en la iglesia del convento de Santa Isabel de los Angeles, costado por don Francisco Gadeo, en sufragio por su esposa.—Mañana en la misma iglesia, costado por don Gregorio García, en sufragio por su esposa.

—**Corte de María.**—Los asociados visitarán hoy á nuestra Señora del Patrocinio, en el parroquial del Salvador.—Mañana á nuestra Señora del Consuelo, en la iglesia de San Pablo.

—**Iglesia de los PP. Trinitarios.**—Hoy, á las siete de la mañana, segundo día de la novena al estático San Miguel de los Santos.

—**A las ocho y media** se celebrará una fiesta solemne á dicho glorioso Santo, con S. D. M. manifiesto y sermón á cargo de un Padre de la Comunidad. Terminada la Misa se dará á adorar la reliquia del Santo.

—**Todos los fieles** que visitaren dicha iglesia, previas confesión y comunión, ganarán indulgencia plenaria, y para los cofrades de la Santísima Trinidad y Santo Cristo de Gracia se dará la absolución general.

—**San Agustín.**—Hoy, como primer domingo de mes, se celebrarán los solemnes cultos que la Asociación del Rosario Perpetuo tributa mensualmente á su excelsa Patrona la Virgen del Rosario. Por la mañana, á las ocho, habrá Misa de comunión general, y por la noche, á las ocho y media, exposición de Su Divina Majestad, rosario, sermón, consagración á la Virgen, gozos y reserva. Terminada ésta saldrá la procesión por la plaza de San Agustín.

—**Iglesia de RL. PP. Carmelitas.**—Hoy séptimo día de la solemne novena que los PP. Carmelitas Descalzos de esta capital, en unión de los cofrades de la Virgen, dedican á su excelsa Madre, Patrona y titular la Reina del Carmelo. A las seis y media de la tarde, expuesto el Santísimo, se cantará el santo rosario y la letanía, después habrá sermón á cargo de un R. P. Carmelita Descalzo, y á continuación lectura de la novena, terminando con los gozos cantados y Salve.

—**La exposición** de este día es á la intención de doña Emilia Valenzuela, por sus difuntos.

—**Las misas que se digan** el lunes 6 en el parroquial de San Andrés, desde las ocho, por los señores sacerdotes invitados, serán aplicadas por el alma de don Joaquín Molina y Aute (q. e. p. d.).

—**Su madre y hermanas suplican** á su familia y personas piadosas encomiendan á Dios y á su Santísima Madre el alma de dicho señor.

—**Todas las misas que se digan** el día 7 en la iglesia del Buen Pastor, serán aplicadas en sufragio por el alma de la señora doña Francisca de Paula Pineda y Susbuelas (q. e. p. d.).

—**Su viudo don Miguel Riobóo y Pineda** y demás familia aplican á los que fueron sus amigos la encomienda á Dios nuestro Señor y á la Santísima Virgen del Carmen.

—Dios mió... y Aurelio no viene!...

—¡Eal! ¡eal... no se apure V. que ya le tendremos aquí de sobra; ahora á comer y á tomar fuerzas que si la vé con esa cara tan pálida y tan ojerosa no le va á gustar, decía la Golondrina en su lenguaje grosero y disponiéndose á hacer los honores al magnífico almuerzo que les presentaba la vizcaína.

A pesar de su glotonería, aquella inmundia vieja, cuyo mayor deseo era quedar bien con el marquesito, se cuidó de Isabel antes que de sí propia; la sirvió de los mejores platos, haciendo grandes esfuerzos porque se reanimase, y pretendiendo con insistencia que bebiese de los diferentes vinos que pusieron, á lo cual se resistió la joven con firmeza.

—Ya no quiero más, señora; permítame V. que me retire aquí junto al balcón á respirar el aire libre, á ver si se me despeja un poco la cabeza, dijo Isabel doblando su servilleta y yendo á sentarse en una butaca junto al balcón.

—Vaya, pues ya que me deja V. en libertad voy á despojarme de estos enredos y á almorzar en regla; porque tengo un hambre que no veo.

Y la Golondrina se quitó el sombrero, arrojándole sobre una silla, á cuyo movimiento se le cayó la peluca blanca que llevaba puesta y las gafas, quedando al descubierto su enorme calva y los mechones de cabellos grises que le caían por detrás.

Isabel se quedó aterrada reconociendo instantáneamente en ella á la madre de Juana la tuerta.

Este descubrimiento la dejó fría, y empezó á reflexionar sobre su extraña situación.

La Golondrina, sin advertir la mirada de la joven, y creyendo que no la habría visto, se colocó la peluca, de-

jó á un lado las gafas, y se puso á comer con la mayor tranquilidad.

Ya, desde aquel momento, toda la atención de Isabel estuvo fija en ella, y empezó la infeliz á sufrir nuevos temores, y las angustias más crueles, creyendo haber caído en un lazo infame.

Sección comercial

BOLETIN DE COTIZACION

COLEGIO DE CORREDORES DE COMERCIO DE CORDOBA

Telegrama de la Bolsa de Madrid.

Efectos públicos españoles

4 por 100 perpetuo interior, 82'65.—5 por 100 amortizable 100'70.—Obligaciones del Tesoro al 3 por 100, 101'55.—Cédulas Hipotecarias 4 por 100, 500 pesetas, 101'30.

Valores de sociedades nacionales

Banco de España, 444'50.—Compañía Arrendataria de Tabacos, 401'50.

Cambios sobre el extranjero

París a la vista 12'10.—Londres a la vista, 28'16.

Metales preciosos

Centenes antiguos 13'10.—Id. nuevos 11'10.—Oro antiguo 12'10.—Idem nuevo 11'10.

Cereales y líquidos

Trigo reco, 11'50 pesetas fanega.—Idem blanquillo, 11.—Cebada, 5'50.—Habas castellanas, 8'50.—Idem morunas, 8.—Escala, 4'50.—Maíz, 12.—Alpiste, 12'50.—Aceite corriente, 10 arroba.

Córdoba 4 de Julio de 1908.—El Secretario, Antonio Jiménez López.—V. B.: El Síndico, Antonio Torrellas.

BAÑOS DE MAR EN MÁLAGA

El antiguo Hotel de Roma, hoy Regina Hotel, en Málaga, completamente restaurado, con el lujo moderno, el más confortable que puede desearse, con cuartos de baños en todos los pisos, habitaciones con comunicación y salón, ascensor eléctrico, etc., etc., ha establecido precios especiales desde 9 pesetas en adelante durante la temporada de Baños de mar y fiestas de Málaga.

Este precio de 9 pesetas regirá para todo cliente que permanezca en nuestro hotel por más de una semana. Precios convencionales para familias y para largas temporadas. Para más informes diríjase al Director de dicho Establecimiento, quien facilitará cuantos detalles se deseen.

Un nuevo suero

Descubrimiento sensacional. Curación de las enfermedades de la piel y también de las llagas de las piernas



Antes de la curación



Después de 15 días de tratamiento

Hemos señalado a los lectores de este periódico el descubrimiento sensacional del señor RICHELET, Farmacéutico y Químico, en Sedán de Francia, en lo que toca a las enfermedades de la piel. Aquí la lista de estas enfermedades que han sido curadas, después de algunos días, por este tratamiento maravilloso:

Ezemas, herpes, impetigos, acnes, sarpullidos, prurigos, rojeces, zarpullidos tarináceos, sycosis de la barba, comezones, llagas varicosas y ozemas varicosas de las piernas, enfermedades sifilíticas.

Este maravilloso tratamiento ejerce su acción tanto sobre el punto en el cual se localiza el mal, como sobre la sangre, que después de algunos días se encuentra transformada y purificada.

Todos los ensayos tuvieron buen éxito y no se ha producido jamás una recaída después de la curación. El precio del tratamiento es proporcionado con todas las condiciones de la fortuna.

(Existe también un tratamiento para los niños de 3 años hasta 16.)

Acaba el señor RICHELET de instalar depósitos de su tratamiento en todas las boticas y droguerías de España.

Un folleto en lengua española, tratando de las enfermedades de la piel, ha de ser remitido gratuitamente, por los depositarios, a todas las personas que lo piden.

Para obtener también gratuitamente ese folleto basta dirigirse al señor

L. RICHELET, 13, rue Gambetta, en Sedán (Francia)

Depósito general: droguería de DON FRANCISCO LOYARTE, calle San Ignacio de Loyola, 9, San Sebastián.

Depositarios en Córdoba señores Márquez y Urbano, calle Alfaro; don José Polo, calle Ayuntamiento, número 12; Sres. Fuentes hermanos, calle Duque de Hornachuelos; don Julio Rodríguez, Alfonso XIII.

BAÑOS DE MAR

EN LAS MAGNÍFICAS PLAYAS DE CHIPIONA (CÁDIZ)

Desde el 15 de Julio quedará abierto al público el hermoso balneario del Castillo, donde está instalado el antiguo hotel de Europa, propiedad de Bernardino Ricca. Como el año anterior, su dirección y cocina están a cargo de sus hijos políticos señores Raynaud hermanos, dueños del acreditado hotel de Oriente, de Córdoba. Reformas hechas en el establecimiento, caseta propiedad de la casa, buen trato, excelente cocina, precios económicos y arreglos especiales para familias numerosas, ofrece la comodidad apetecible a los señores bañistas. Para demanda de pedidos e informes que se deseen, pueden dirigirse tanto en Córdoba como en Chipiona.

ESPERANTO

Toda clase de datos suministrará de palabra ó por escrito a quienes los pidan, don Pablo Linares, calle San Bartolomé 2 (huerto San Basilio.)

OCASIÓN!

Vajillas finas, loza de pedernal, 45 piezas, 11 pesetas, idem con soperas cuadradas y todas las piezas grabadas, 12 pesetas; platos reforzados, tamaño grande, con bonitos filetes, 4 3 pesetas docena. Copas y vasos para tabernas, fondas y cafés, a precios económicos. No perder las señas: Armas, 26.

Café-Restaurant LA PERLA

Helados para hoy: Mantecado.—Damasco.—Crema Jerez de Sánchez-Romate.—Quesitos helados de fruta.—Almendras.—Limón.—Merengues helados.—Biscuit glacé.—Barquillos rellenos. Servicio a domicilio.—Teléfono núm. 4.

RESTAURANT DE MIGUEL GOMEZ

CALLE MABQUES DE BOIL (antes Morillos). Teléfono núm. 140.—Plato del día para hoy.—Trigueros a la castellana. Plátano manzano, a 1 peseta 75 céntimos docena. Se vende Bioja clarete a 75 céntimos litro y a 11 pesetas arroba.

CAFÉ DEL GRAN CAPITÁN

Los mejores helados. Se sirven a domicilio.

LA CONCEPCIÓN

PASTELERIA DE ANTONIO MIRA Concepción 25 y 27 Helados para hoy: Mantecado.—Crema de chocolate. Almendra.—Merengues helados.—Barquillos rellenos. Servicio a domicilio.

SANCHEZ HERMANOS

admiten oficiales y ayudantes para el taller de sastrería.

Restaurant de Andrés Rodríguez González

ANTIGUA CASA DE CERRILLO Plaza de Cánovas 2 y 4 (antes Tendillas) Teléfono núm. 163 Plato del día para hoy: Lengua en salsa picante. Se sirven cubiertos desde 2 pesetas en adelante y cuantos platos se encarguen con anticipación.

Espectáculos

Teatro-Circo del Gran Capitán

Gran compañía cómico-lírica dirigida por el primer actor Eugenio Casals. Función por secciones para hoy. Primera sección, a las ocho.—El vaudeville en un acto, El Pipilo. Segunda sección, a las nueve.—La opereta fantástica en un acto, La mansana de oro. Tercera sección, a las diez.—La zarzuela en un acto, La Patria chica. Cuarta sección, a las once y cuarto.—La zarzuela en un acto, El milagro de San Roque. PRECIOS PARA CADA SECCIÓN.—Palcos sin entrada, 3 pesetas.—Sillas con entrada, 1'00.—Anfiteatro con idem, 0'50.—Entrada de palco, 1'00.—Entrada de grada, 0'20. En estos precios está incluido el 10 por 100 del impuesto del timbre.

POR TELEGRAFO

Canalización del Manzanares

Madrid 4, 3'30 t. Los diputados a Cortes por Madrid han visitado al Ministro de Fomento conviniendo con él en presentar un proyecto de ley para que el Estado haga las obras de dragado y canalización del río Manzanares, en la parte comprendida en el interior de la capital de España.

Se le dará una extensión de sesenta metros, a fin de que pueda ser navegable.

Después se practicarán las obras de reconcomiento, subvencionadas por el Municipio de Madrid.

Petición de indulto

El periódico «El Globo» dice que la Fiscalía del Tribunal Supremo ha despachado la instancia de Rull pidiendo el indulto.

El Fiscal le ha puesto el «visto» equivalente al dictamen negativo.

Espantosa catástrofe

Son aterradoras las noticias que se reciben de San Petersburgo referentes a la catástrofe ocurrida en las minas de Pntonka.

Hasta ahora han sido extraídos ciento sesenta y seis cadáveres.

Quedan todavía ciento cincuenta.

En el interior de las galerías se oyen gritos lastimeros.

Muchos de los individuos salvados han perdido la razón.

La revolución en el Paraguay

En Buenos Aires se ha recibido un telegrama de Villeta (Paraguay) diciendo que el primer regimiento de artillería y el 22 de infantería se sublevaron y atacaron el cuartel de la policía de Asunción.

Hubo una encarnizada lucha, en la que resultaron muchos muertos y heridos.

El cuartel quedó destruido por completo.

Nueva querrela

El periódico «Le Journal», de París, dice que el Senador Mr. Humbert se ha querrelado nuevamente contra «Le Matin» por haber reproducido ayer las acusaciones origen del anterior proceso.

Un ciclón

Cablegramas de Santa Fé, Nuevo Méjico, anuncian que en Fort Lumineux un ciclón ha causado enormes destrozos.

Innumerables familias han quedado sin albergue.

Han resultado cinco muertos y cuarenta heridos.

Nuevo Gabinete

En Tokio se cree que Batouza se encargará de formar gabinete.

Sangrientas escenas

Noticias particulares que se reciben en Buenos Aires relatan las sangrientas luchas ocurridas en las calles de Asunción.

Afirman que en estas colisiones resultaron más de cien víctimas entre muertos y heridos.

Las comunicaciones están cortadas.

Circulan rumores alarmantes, aunque contradictorios.

Congreso

Empieza la sesión a las 9'30 de la noche. Preside Aparicio.

En el banco azul se hallan los ministros de Fomento y de la Gobernación.

Canalejas explana la interpelación que había anunciado acerca de la suspensión del Ayuntamiento de Málaga.

Impugna duramente la Real orden relativa

La Industria

FUNDICION DE HIERRO Y BRONCE

Y GRANDES TALLERES MECANICOS DE HERRERÍA Y CERRAJERÍA

FEDERICO DE LAS MORENAS

CALLE DE COLÓN, N.º 10

Construcción de motores a vapor, prensas hidráulicas y de palanca, para aceite y uva, depósitos para aceite, calderas para molinos, balconaje, columnas, armaduras metálicas y ornamentación de edificios, norias y bombas de todos sistemas, arados y material agrícola y reparación y confección de toda clase de trabajos agrícolas e industriales.

CASTELLANO Y C.ª

(SOCIEDAD EN COMANDITA)

CALLE JESÚS MARÍA, NUM. 1

Nadie debe comprar CAMAS sin ver antes el gran surtido de esta casa en la seguridad de que ahorrarán dinero.

Muebles de Viena. — Colchones sommier a precios sin competencia. MAQUINAS para coser y bordar WERTHEIM, WHEELER y WILSON

Otro fallecimiento

En Nueva York también ha dejado de existir, víctima de una afección cardíaca, el almirante Thomas.

El programa de Maura

Parece que el programa de Maura es el siguiente:

A primeros de Agosto clausura del Parlamento, dando por terminada la primera legislatura y las actuales Cortes, si para esa fecha se ha aprobado en el Congreso el proyecto de ley de Administración local.

En Octubre segunda legislatura.

Reelección de Dato para presidente del Congreso.

Discusión en dicha Cámara de los presupuestos y en el Senado del proyecto de Administración.

Maura espera que este quedará aprobado antes de fin de año.

Entre las dos legislaturas será reorganizado el Gabinete, saliendo tres ó cuatro ministros.

De viaje

El exministro liberal señor García Prieto ha marchado a Vich.

La ley de Jurisdicciones

Un caracterizado solidario asegura que en la semana próxima presentará el Gobierno en el Senado un proyecto derogando la ley de jurisdicciones.

Balance del Banco

Madrid 5, 12'25 m.

El balance del Banco de España correspondiente a la semana que hoy termina ofrece el resultado que sigue:

Aumenta el oro 777.089 pesetas.

Aumentan los billetes 20.508.550.

Disminuye la plata 3.914.708.

De Buenos Aires

Nuevos despachos de Buenos Aires participan que siguen interrumpidas las comunicaciones telegráficas con Asunción.

Dícese que los revolucionarios han bombardeado el mercado de dicha ciudad, matando a numerosas mujeres.

Mitín monstruo

En Manila se ha celebrado un mitín monstruo.

En él se acordó pedir el libre cambio con Norte América.

Alpoín en la Cámara de los Parés

Comunican de Lisboa que en la sesión celebrada ayer en la Cámara de los Pares, Alpoín pidió al Gobierno que desmienta en el extranjero las afirmaciones que se le han atribuido acerca del regicidio.

El Presidente del Consejo prometió hacerlo.

Conferencias

Cambó ha conferenciado con el Conde de Romanones.

Después el diputado solidario celebró otra conferencia con el jefe del Gobierno.

Acercas de la ley de Jurisdicciones

Un íntimo de Maura ha dicho que por ahora no se presentará a las Cortes el proyecto derogando la ley de Jurisdicciones.

Excursión

Hoy harán una excursión a La Granja, en automóvil, el Marqués de Camps y los señores Ferrer y Vidal.

A Barcelona

Los diputados solidarios Cambó y Ventosa marcharán hoy a Barcelona.

Descubrimiento de una lápida

El próximo día 14 se celebrará en Toledo una solemne fiesta militar con motivo del descubrimiento de la lápida en honor del cadete Afán de Rivera, que peleó en las calles de aquella ciudad en la memorable jornada del 2 de Mayo de 1808.

Al acto asistirán el Rey, el Jefe del Gobierno y comisiones de todos los cuerpos.

Maura pronunciará un discurso enalteciendo la memoria del festejado.

Después Su Majestad, dirigiéndose a los jefes y oficiales, enaltecerá la misión del Ejército y sus glorias, que son las de España.

Tormentas

Telegrafían de Soria que en toda aquella provincia han descargado horriboras tormentas, causando daños incalculables.

En el pueblo de Tordesillas una chispa eléctrica mató a una mujer y a una niña.

Imp. del DIARIO DE CORDOBA.

SOCIEDAD JOSE BAREA E HIJO

Labradores, ganaderos y abastecedores de carnes Y FABRICANTES DE PAN

Resultado del registro de ganados verificado hoy 4 de Julio de 1908:

Reses mayores

Don Andrés Osuna 3 a 1'53 pesetas.—Don Manuel Guillén 2 a 1'53.—Don Antonio Rojas 8 a 1'53.—Don Miguel Serrano 6 a 1'54.—Don Julio López 8 a 1'54.—Don Rafael Camacho 7 a 1'55.—Don José Deñoro 7 a 1'55.—Don Pascual Jara 10 a 1'56.—Don Agustín Morales (resto) a 1'57.

Terneras

Don Andrés Osuna 2 a 1'80 pesetas.—Don Manuel Guillén 2 a 1'80.—Don Gregorio Lama 8 a 1'80.—Don Pascual Jara 6 a 1'80.—Don Agustín Morales (resto) a 1'80.

Reses menores

Don Manuel Ramos 17 a 1'08 pesetas.—Don José León 22 a 1'08.—Don Santiago Díaz 30 a 1'09.—Don Roque Laguna 26 a 1'09.—Don Manuel Ramírez (resto) a 1'10.

Nota.—El registro siguiente se verificará el sábado próximo, 11 del corriente, a la una de su tarde, en el café Suizo viejo.

Precio de la carne

Carne de vaca, con hueso, kilogramo. . . . . 1 60 Idem idem sin hueso . . . . . 2 36 Idem de ternera, con hueso. . . . . 1 88 Idem idem sin hueso . . . . . 2 88 Idem de macho. . . . . 1 40 Idem de borrego. . . . . 1 44

Tocino para fuera

Tocino añejo país, en hoja, a 92 reales arroba. Idem salado a 84 reales. Idem fresco sin sal a 76 reales.

PRECIOS DEL PAN

Pan extra catalán a 0'40 pts. kilogramo. Idem de primera a 0'36 id. id. Idem corriente a 0'34 id. id. Idem de labor ó campo a 0'32 id. id.

Nota.—Esta casa llama la atención de su numerosa clientela sobre la importante rebaja introducida en los precios del pan, el cual lo elabora con arreglo a los últimos adelantos de la mecánica é higiene, en su fábrica de la plaza de la Corredera, la que podrán visitar las personas que lo deseen.

Todos los artículos de esta casa se sirven a domicilio.

Subasta voluntaria

Se hace de las casas número 42 de la calle Cardenal González y 2 y 2 duplicado de la de Regina, todas de esta capital, bajo las condiciones que se contienen en el pliego que puede ser examinado en el despacho del abogado don Rodrigo Barasona, Cardenal Toledo 2 y en el que se celebrará el remate de 5 a 6 del 17 del corriente Julio.

